

Y además, llévate:

- **INSTALACIÓN + WiFi GRATIS**
- **Tarifa Plana de Banda Ancha Portátil GRATIS 3 meses** para que navegues donde quieras...



ep europa press
www.europapress.es

Martes, 12 de enero 2010

En esta sección

Usuario Entrar
"Universidad de Granada" Buscar

NACIONAL	INTERNACIONAL	eplatam	DEPORTES	economía y finanzas	PORTALTIC.es	epsocial	CULTURA	CHANCE	INNOVA	LENGUAS		
OTR PRESS	TV	SALUD	CIENCIA	MOTOR	COMUNICADOS	Fotos	Vídeos	Cotizaciones	Sorteos	Tiempo	Tráfico	Cartelera

Murcia

ofrecido por



Innova

La Comunidad declarará BIC el yacimiento de San Esteban y acuerda crear la Fundación 'Murcia Medieval'

La Comisión descarta elevar o cubrir los restos y acuerda terminar la excavación y consolidar las estructuras para su musealización

MURCIA, 11 Ene. (EUROPA PRESS) -

La Comunidad Autónoma de la Región de Murcia acordó hoy, tras reunirse el presidente Ramón Luis Valcárcel y la comisión de expertos, declarar el yacimiento de San Esteban Bien de Interés Cultural (BIC) como zona arqueológica, así como crear la Fundación 'Murcia Medieval', "rectora" del yacimiento, "con el intento de vertebrar todos aquellos espacios que constituyen hitos dentro de la Murcia islámica y medieval".

Así lo anunció el consejero de Cultura y Turismo, Pedro Alberto Cruz, que compareció acompañado del director general de Bellas Artes y Bienes Culturales, Enrique Ujaldón, y el portavoz de la comisión, Antonio Malpica.

Se trata de uno de los principales resultados obtenidos de la primera reunión de la comisión de expertos formada por el catedrático de Historia Medieval de la Universidad de Granada, Antonio Malpica Cuello; el arquitecto murciano, especialista en Restauración del Patrimonio, Rafael Pardo Prefasi; el profesor del área de Historia Medieval de la Universidad de Murcia (UMU), Jorge Eiroa Rodríguez; y el catedrático de Arqueología de la Universidad Complutense, José María Luzón Nogué.

Igualmente, la conforman el profesor del área de Historia Medieval de la UMU, Juan Francisco Jiménez Alcázar; el ingeniero de Caminos, Canales y Puertos, Emilio Estrella Sevilla; la directora del Instituto de Conservación y Restauración de Bienes Culturales de la Comunidad Valenciana y representante del Consejo Internacional de Monumentos y Sitios Histórico-Artísticos (ICOMOS), Carmen Pérez Die; y el profesor titular de Arqueología de la Universidad Rovira i Virgili de Tarragona, Ricardo Mar Medina.

Por problemas de agenda, excusaron su asistencia Luzón Nogué y Mar Medina, que han sido informados, no obstante, de las decisiones adoptadas en la reunión.

En este sentido, Cruz avanzó que la declaración de BIC "se llevará a efectos en los próximos días". Incluso, comentó, se intentará que se efectúe mañana mismo de forma que "esté sobre la mesa y aprobada".

Otro de los puntos acordados es que "se continúe con la excavación en zonas muy puntuales del yacimiento, que se llevará a cabo paralelamente a la consolidación de estructuras absolutamente necesarias para la mejor preservación del mismo, la protección de las zonas que no se cubran y la convocatoria de un concurso público para la musealización y el proyecto arquitectónico del yacimiento".

De este modo, la Dirección General de Bellas Artes emitirá una resolución que recoja lo acordado por la comisión y que trasladará al Ayuntamiento de Murcia, que será el encargado de adoptar esas medidas.

LAS EXCAVACIONES CONTINÚAN.

Por su parte, el portavoz de la Comisión, que dejó claro que ésta ha trabajado "sin ningún tipo de presión y con libertad absoluta" a la hora de discutir todas las cuestiones sobre este yacimiento, puso de manifiesto el "extraordinario" valor histórico y arqueológico de los restos.

Es por ello por lo que dijo ser consciente de que "es correcta la decisión de conservación de la trama urbana de la Murcia islámica en la parte que se ha excavado y que, por tanto, no es posible destruirla para construir un aparcamiento".

Y es que, explicó, "lo que no se quiere crear es un aparcamiento con los restos arqueológicos, una plaza en la que los restos no tengan participación, sino un espacio público donde se pueda ver y penetrar al yacimiento arqueológico", aunque todo dependerá de la idea ganadora del concurso para ello.

Para ello, el proceso a seguir a continuación será "terminar la excavación y consolidar, al mismo tiempo, las estructuras, porque ante la opción de enterrarlas o cubrirlas, lo mejor es proceder a su recuperación, al mismo tiempo que se hacen labores arqueológicas, para asegurar el mantenimiento de los restos durante el tiempo preciso hasta que se ponga en marcha proceso de conservación de los mismo".

Dicho proceso parte de la idea de convocar un concurso de anteproyectos con unas bases en las que se establecerá la idea para la musealización de los restos. Estas ideas pasan por "la construcción de un espacio público, que será plaza; la penetración en los restos que se podrán ver parcialmente desde arriba para poder conseguir encuentro entre las partes alta y baja; y dotar de contenido estos restos permitiendo el paso controlado por la gran calle que articula la trama urbana".

En su opinión, "es mejor dejar los restos en la situación en la que están que elevarlos" que, aunque técnicamente es posible, según sostuvo, "se ha descartado".

Semana del CRUCERO
Hasta el 7 de febrero

-10% + hasta -50%
+ PRECIO protegido

consultar condiciones



A LA ÚLTIMA EN CHANCE



Más Noticias Más Leídas

- **Tranvía de Murcia corta al tráfico dos carriles por sentido en Juan Carlos I, a la altura de Emuasa**
- **La Comunidad declarará BIC el yacimiento de San Esteban y acuerda crear la Fundación 'Murcia Medieval'**
- **La Guardia Civil de Tráfico restablece la circulación en todas las carreteras de la Comunidad**
- **Murcia y Valencia piden Conferencia de Presidentes sobre agua y advierten que no admitirán reserva estratégica**
- **PP aprobará en la Asamblea un proyecto de ley para proteger el Tajo-Segura y pide al Gobierno que lo tramite de urgencia**
- **El servicio 'Infodirecto' de la Consejería de Empresa atiende más de 2.800 consultas en 2009 sobre 'InfoFinanciación'**
- **Las tres bibliotecas de la Universidad Politécnica de Cartagena amplían su horario para la convocatoria de febrero**
- **Piden más de 100 años para 5 cinco miembros de una familia acusados de matar a un joven en Alcantarilla**
- **Una carretera se encuentra en nivel rojo y dos en amarillo**
- **Un total de 20 heridos, 3 de ellos graves, en los 13 accidentes ocurridos en la Región desde el viernes**
- **La muestra 'La alegría de vivir', del fotógrafo cartagenero José Miguel de Miguel, abre hoy 'fotoencuentros'**

Suscríbete a las noticias de Murcia en tu entorno:

A preguntas de si se cubrirán los restos, el director general de Bellas Artes y Bienes Culturales de la Comunidad, Enrique Ujaldón, reiteró que no, "porque hay que avanzar en la excavación".

De esta forma, argumentó, junto con el Ayuntamiento de Murcia "nos vamos a poner en marcha para, sin parar el proceso administrativo de contratación que hay cambiar algunas de sus partes, incorporar excavación y seguir con la consolidación de estructuras".

En este punto, el portavoz de la Comisión resaltó que si se cubrieran los restos hallados, supondría un "parón" para su recuperación y a la larga, "perjudicaría a su conservación". Pese a ello, dejó claro que en caso de que hubiera peligro inminente de que desaparecieran, "se tatarían para poder preservarlos".

Tras lo que enfatizó que lo que la Comisión no quiere es que "una cubrición de los restos haga posible una detención del proceso de recuperación y musealización, que es la idea principal manejada hasta el momento", aunque advirtió que "si se prolonga durante mucho tiempo, entre tres y cinco meses", los restos al aire libre sin tomar medidas sí se podrían destruir.

Asimismo, subrayó que "el proceso de cubrición de los restos con geotéxtil y arena sería mucho más largo que la puesta en marcha de la excavación de las partes que quedan y además, muy costoso".

Por último, Malpica valoró positivamente la actuación de la Administración regional y local, ya que "ha permitido que los restos puedan ser recuperados, así como el trabajo de los arqueólogos, que han hecho tarea impecable".

También alabó el movimiento ciudadano que ha impulsado una "lucha" por la conservación de los restos, puesto que "ha actuado en legítima defensa de intereses de la ciudadanía".

A tenor de la dificultad de conciliar agendas entre los distintos miembros que componen la Comisión, se ha decidido crear una subcomisión, según indicó Cruz, que precisó que la misma estará formada por integrantes de Murcia al objeto de "ir citándolos y tener así una modalidad de dinámica de trabajo mayor en el día al día".

De este modo, la subcomisión se reunirá en función de las necesidades que surjan y de los problemas a resolver.

Titulares en tu Web - Boletín Personalizado

Reserva taxi de Murcia

Traslados Aeropuerto ida y vuelta Reserva anticipada

www.mitaxi.net

Anuncios Google

NOTICIAS RELACIONADAS

- **MURCIA.-AMPL.- La Comunidad declarará BIC el yacimiento de San Esteban y acuerda crear la Fundación "Murcia Medieval"** (11/01/2010)
- **MURCIA.-AV.- La Comunidad declarará BIC el yacimiento de San Esteban y acuerda crear la Fundación "Murcia Medieval"** (11/01/2010)
- **Valcárcel recibirá en enero a la comisión de expertos que decidirá sobre los trabajos en el yacimiento de San Esteban** (30/12/2009)
- **Gobierno murciano designa una comisión de expertos para evaluar el yacimiento arqueológico de San Esteban** (15/12/2009)
- **Cruz designa una comisión de expertos para evaluar el yacimiento de San Esteban** (15/12/2009)

Selección realizada automáticamente por Colbenson

Imprimir

Enviar

Comparte esta noticia:



AHORA EN PORTADA...

CHANCE ■ Gente ■ Belleza ■ Moda ■ El Buen Vivir ■ Ocio y Cultura ■ Viajes ■ Tendencias



LA ACTRIZ SE SINCERA PARA LA REVISTA 'ELLE'

Natalie Portman: "No quiero acabar en una página porno"

Natalie Portman, una de las actrices más deseadas del panorama hollywoodiense ha ofrecido en exclusiva una entrevista para la edición británica del próximo mes de febrero de la revista *Elle*. En ella, la actriz israelí habla de su carrera así como de su concepción del desnudo, dejando muy claro que 'no quiere acabar en una web porno'. ➤



Gonzalo Miró: 'Amaia y yo nos casamos hace tres meses'



Michael Bublé, prometido con una actriz de 'Rebelde Way'

CHANCE Vídeos

Andreíta regresa a Madrid

Canal **You Tube** /europapress

Ver más vídeos

PORTALTIC.ES ■ TIC Ciudadano ■ TIC Empresas ■ TIC E-Administración ■ TIC Centros de Conocimiento ■ InfoTIC ■ Punto de Encuentro



La esposa del primer ministro de Irlanda del Norte inspira una campaña en Internet

La relación extramarital de Iris Robinson, esposa del primer ministro de Irlanda del Norte, inspiró



Los niños europeos prefieren el mundo real a Internet

- AOL inicia esta semana el despido de 1.200 trabajadores
- Empresas cubanas migran de Windows a Linux por seguridad
- Los niños europeos prefieren el mundo real a Internet